



Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

ACTA No. 151 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo a las 09:30 horas, del veinte y siete (27) de octubre de dos mil quince (2015) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2015. La Presidencia el Concejal ANCIZAR CARDONA SEPULVEDA, La Secretaria General la Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) ACOSTA RAMIREZ ALBEIRO
- 2) CARDONA SEPULVEDA ANCIZAR
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 5) KARDUSS VALOYES GABRIEL
- 6) NIETO ZARATE SOLANYEL
- 7) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 8) POLANCO BARRIENTOS ARMANDO ALIRIO
- 9) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 10) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 11) SANCHEZ VALDES WILLIAM
- 12) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIR
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Lectura y aprobación del acta No 150 del 22 de octubre de 2015
- 4.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 5.- Proposiciones
- 6.- Resoluciones, comunicaciones y varios.
- 7.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Lectura y aprobación del acta No 150 del 22 de octubre de 2015. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 4.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión. No hay sobre la mesa
- 5.- Proposiciones. No hay sobre la mesa.
- 6.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios. Si hay ciudadanos inscritos. solicita la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: primero que todo creo que todos como seres humanos tenemos que darle gracias a Dios por todo lo que nos da, porque sin la fuerza divina del universo no podríamos hacer nada y el mejor regalo que nos da todos los días es tener la oportunidad de seguir en este mundo, ya lo pertinente al medio ambiente que nos rodea y en especial a lo que se dio el domingo en las elecciones yo lo había dicho aquí con anterioridad que la efervescencia de la política muchas veces nos lleva a cometer errores y de pronto a herir amistades que vienen de vieja data pero lo cierto es que la política pasa y los amigos quedan, porque todos los que participamos en la contienda política vivimos en

Página 1 de 4

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER359348

Certificado: SC-CER359348



Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

Yumbo unos somos yumbeños por adopción otros son yumbeños por nacimiento, razón por la cual el mejor ejemplo que nosotros como los líderes del municipio de Yumbo es decirles que continuamos buscando lo mejor para nuestro municipio y para las nuevas generaciones, que el domingo la democracia a través del voto marcó el derrotero de nuestro municipio para el año 2016 - 2019 y a Dios gracias no dio la oportunidad de tener a Carlo Alberto Bejarano Castillo como el próximo alcalde, pero eso no significa que nosotros vamos a hacer una política de tierra arrasada sino que antes por el contrario todos unidos vamos a sacar este municipio adelante, así como en la democracia se pierde y se gana también es cierto que hay que entender que de los 211 candidatos al Concejo todos no podían quedar ni podíamos quedar dentro de los 15, todos absolutamente todos batallamos y buscábamos que el elector nos diera el paso para conservar la curul u otros obtenerla dentro del cabildo, yo creo que a partir de hoy nos tenemos que olvidar de quien estaba allá o quien estaba acá, Concejal Ancizar usted estuvo y va a completar cerca de 29 nueve años en el Concejo y Yumbo tiene que agradecerle así como a los demás Concejales que no van a estar a partir del 1 de enero, Yumbo le debe agradecer y todos tenemos que agradecerle porque su grano de arena ha servido para tener el municipio que hoy todos disfrutamos, por lo tanto no significa que porque ya no estén en el Concejo no sigan aportando ideas para engrandecer a Yumbo y a la democracia, ninguno, porque yo sé que usted es yumbeño, yumbeño raizal de Yumbo y usted no se va ir y tampoco queremos que ni usted ni nadie se vaya porque hacen parte de nuestro entorno de la democracia y todos somos amigos por el bien de este municipio y para darle un ejemplo a las nuevas generaciones de paz y tranquilidad, mucha gracias. el presidente dice: a usted Concejal Carlos Villa por esas palabras de aliento y compañerismo lo dije aquí que los debates más duros en mis últimos periodos los tuve con Concejal Carlos Villa pero siempre en todo el respeto, al marco civilizado, la confrontación de la ideas y nunca perdimos la amistad eso es verdad, pero siempre entendíamos que la amistad está por encima de cualquier discusión por lo que se trataba era de sacar lo mejor para Yumbo, agradezco sus palabras Concejal Carlos Villa, agradecerle a mi Dios y la comunidad de Yumbo que me tuvo aquí de manera consecutiva por 29 años no es fácil, muchas veces es fácil salir pero no sostenerse en el tiempo y eso gracias a un trabajo permanente con la comunidad, para mí no es una derrota, es un traspés, así como fue bueno cuando salí hoy tengo que aceptar los resultados de la democracia si antes fue bueno ahora no puedo criticar, tengo que aceptar la derrota, tengo que hacerlo con altura, lo que sí quede claro es que soy un actor político, llevo la política en la sangre me formé y por lo tanto seguiré en el escenario de la política así sea en otro ángulo Concejal Carlos Villa y aquí estaremos pues viendo los debates de los nuevos Concejales que posesionan a partir del 1 de enero de 2016 y cuando haya la oportunidad de participar en el punto de varios ahí estaremos aportando, estoy seguro que la nueva generaciones del Partido Conservador van a trabajar vamos a estar apoyando para que el Partido Conservador vuelva a ocupar una curul aquí en el Concejo, estoy seguro pues que este Concejo que se va a posesionar a partir del primero de enero a trabajar en beneficio de la comunidad, a veces la gente desconoce ese trabajo de una corporación pero quiero decirles que un Concejo es el que controla por constitución a una administración si un proyecto que presenta el alcalde no va enfocado a beneficiar a la comunidad el Concejo lo niega como sucedió muchas veces en este último periodo, como lo dijo el Concejal Carlos Villa muchas veces agentes desadaptados sociales de ambas campañas comienzan a atacarse a través de la redes a través de pasquines pero que tengamos la plena seguridad que de aquí de nosotros o lo que tiene que ver conmigo nunca nació una posición de esa, me enfrenté a la elecciones y pues hay que aceptar el doctor Carlos Alberto Bejarano ha sido elegido alcalde municipal y lógicamente pues los Concejales que lo van acompañar pues desearles la mejor suerte, los Concejales que no tuvieron allá no me corresponde a mí, pero yo sí creo que debe haber una oposición que permanentemente le esté haciendo caer al gobierno de pronto aquí en el Concejo que se pueden cometer errores, yo hubiera salido Concejal me declaraba en oposición se lo digo con toda sinceridad no para hacerle daño a la administración de Carlos Alberto Bejarano si no antes por el contrario para aportar, cuando en una corporación no hay oposición pues se pueden cometer muchos errores, invito a mis compañeros Concejales estuvimos en el proceso de la doctora Diana a que conserven esa línea, la oposición también se puede llegar al poder, una oposición bien realizada bien controlada también se llega el poder, a las nueva generaciones de la política a los nuevos que van a llegar que se entreguen, que

Página 2 de 4

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER359348



Certificado: SC-CER359348



Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

la perseverancia es lo único que uno puede sacar adelante, con la perseverancia con la lucha, la política es una lucha constante ese es el mensaje desde que uno se levanta hasta que se acueste hay estar al servicio del municipio de Yumbo, por lo tanto quienes lograron por primera obtener la curul que lo hagan bien, que no se desconecten de la comunidad eso es un mensaje claro porque Ancizar Cardona estuvo aquí por 29 años o hasta el 31 de diciembre de manera consecutiva, porque hicimos un trabajo dedicado, permanente con casi dos generaciones me tocaron desde el año 86 que llegue a la corporación y ese es el mensaje para los nuevos, dedicación, perseverancia, lucha permanente, sacar lo mejor desde el Concejo para Yumbo, estudiar bien los proyectos de acuerdo que presente el Alcalde, vuelvo y reitero pues no me queda si no darle lo agradecimientos a mi Dios y al pueblo de Yumbo por esa oportunidad que me dieron, la comunidad por estar representándolos los 29 años. Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: primero señor presidente mi organización tenía un centro de cómputo de verdad muy bien elaborado, muy bien construido, el Aico tenía casi copada cada mesa con su testigo, nosotros en informaciones que nos llegaban directamente a nuestro centro de cómputo realmente observábamos a claridad la información que teníamos desde los E14, los resultados que a la postre se dieron o sea que no hay una discusión de un triunfo de la campaña del doctor Carlos Alberto Bejarano, nosotros en ese sentido y personalmente yo lo he dicho aquí siempre la defensa tiene que ser por nuestro municipio, en buscar la mejores posibilidades para que Yumbo y la comunidad tenga mejor calidad de vida a esos es que nosotros tenemos que enfrentar y frente a eso es algo que nunca podemos vender cada uno de nosotros, la gran tarea y el gran reto es ese, augurar un gobierno que permita la inclusión y que permita que llegue a todos los rincones de nuestro municipio, eso es lo que nosotros buscamos, eso lo que Jorge Valencia ha venido luchando para que se de en nuestro municipio, entonces vamos a dejar claridad en ese sentido que toda oposición que Jorge Valencia tenga hacia el futuro sea siempre para favorecer a nuestra comunidad, nunca vamos a tratar de torpediar una situación que beneficie a nuestra comunidad si no antes por el contrario aquí tendrá un Concejal que fijara su posición clara y definitiva en el control político que permita la construcción de un mejor Yumbo, hoy con gran orgullo puedo decir que el Aico una organización que por primera vez un Concejal, una curul con más de 3000 votos en el municipio y una organización política nueva como la de Jorge Valencia hoy está haciendo presencia y con la representación en el Concejo de más de 1700 personas que representamos, la tarea es hacerlo bien, la tarea es trabajar por nuestro municipio porque eso es lo que tenemos que hacer, un Concejal que representa la comunidad tiene que hacer, aquí no es entre unos y otros aquí es entre todos trabajando todos por un Yumbo mejor, eso siempre lo he dicho, siempre seré una persona clara en ese sentido y lo continuaré haciendo de la mejor manera porque tengo la responsabilidad de representar una comunidad que ha creído en nuestro proyecto político que ha creído en Jorge Valencia, entonces ahí vamos hacer ese trabajo y créanme que uno como ser humano sabe que cuando se enfrenta a procesos de este nivel en el sentido de que nosotros apoyamos a la doctora Diana Franco y que si ese proceso no tuvo las mayorías hay que aceptar eso y que también hay que aceptar con altura de que no son dos personas las que pueden estar en esa posición de dirigir al municipio sino que debemos de tener una sola persona, nosotros tratamos de vender un proyecto político un proyecto político que partía de la plataforma ideológica sobre todo en el caso de Jorge Valencia en el sentido de seguir defendiendo la educación para todos en el sentido de vender la universidad para todos en el sentido de tener un mejor municipio porque siempre lo he dicho que el único camino que tiene el pueblo para salir adelante es a través de la educación no hay otro camino ese es el camino que tenemos que y que personalmente voy a seguir defendiendo en esta curul desde este espacio que nos la hemos ganado a punta de esfuerzo y de dedicación desde mi organización un gran grupo de trabajo. Tiene la palabra el Concejal William Sánchez y dice: creo que lo dije aquí hace ocho días en un debate en el momento del agite de la campaña política, pero al otro día nos estuvimos dando la mano inclusive seguimos conversando pero esas son las partes del debate y la parte de la política, sabemos que la política es dinámica hoy, también lo dije hace ocho días que iba a aportar, usted me decía Concejal Ancizar que me preocupara por mi curul, yo dije que no estaba obsesionado pero quería aportar mi granito de arena para que el Partido Liberal lograra tener sus curules, pues si el señor y con la ayuda del pueblo y mis amigos veía que hecho la tarea volvía a repetir la curul pero hay que aceptar los resultados, lamentablemente son

Página 3 de 4

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER359348



Certificado: SC-CER359348



Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

15 los que se eligen y no se pudo llegar, creo que se hizo un trabajo limpio de parte de mi organización política sin hablar mal de nadie, haciendo mi trabajo social por el que siempre me he caracterizado, me queda la tranquilidad de que desde el mes de enero que tuve la oportunidad de hablar con el doctor Calvo Alberto Bejarano en el parque Bolívar le dije, Carlos quiero que aquí los dos candidatos fuertes que se escuchan es usted, Aniro y por ahí está Gerardo, en la dinámica de la política quiero que me diga a ver si podemos hacer el proceso, aquí algunos Concejales le dije mira te mando a saludar Carlos, tuve la oportunidad también de hablar cuando se conformó el g6 estar en un almuerzo con el doctor Carlo Alberto Bejarano que para nadie era un secreto que los seis que estábamos por fuera de la coalición o que estamos por fuera de la coalición hablábamos y le decíamos que nosotros si en ese momento le decíamos si a Carlos Bejarano pues comenzábamos a tener y marcar la diferencia, luego el g6 comenzó a llamar a los candidatos y de pronto el Alcalde nos vetó a Carlos Alberto Bejarano, Aniro Parra y Gerardo Restrepo, creo que eran los mejores candidatos para nuestra municipalidad, hicimos el ejercicio creo que bien escuchando pero a lo último de pronto por comentarios o algo quede solo, el g6 me dejó solo y yo seguí con Carlos Alberto me dejaron sólo dando la pelea, luego empezamos a organizar el proceso y no me arrepiento de pronto de haber tomado la decisión de que era el último candidato, un yumbeño de verdad y hoy el pueblo yumbeño lo Eligió, gracias a ese apoyo de los yumbeños por creer en la propuesta del gobierno de nuevas oportunidades, con esto quiero resaltar a los amigos, a todos los compañeros Concejales que lograron su curul resaltarlos por su trabajo y empeño y que el municipio de Yumbo hoy nuevamente los premia hoy contenerlos aquí, a los amigos que de pronto ya no vamos a estar acá pero no vamos a dejar de ser amigos de los que entren y los que han quedado que estuvimos al frente a la campaña de Carlo Alberto Bejarano, decirles a mis amigos que sigue siendo William Sánchez el mismo que empezó como patinador hasta convertirse en secretario de despacho por varias oportunidades, esperaremos que hoy hay una debilidad de no tener la curul pero tenemos una fortaleza de tener alcalde que es Carlos Alberto Bejarano, a los amigos que están aquí, que apoyaron la campaña muchas gracias en nombre del partido liberal y a mis amigos Concejales que respaldaron también esa propuesta del partido y a los amigos que por primera vez llegan también resaltar esa labor, no me queda más si no decir que seguiremos haciendo el trabajo social, no vamos a cerrar la sede política, nos veremos en otros escenarios. Tiene la palabra el Concejal Humberto Vásquez y dice: en primer término felicitar al doctor Carlos Alberto Bejarano, fue elegido por mayoría del pueblo yumbeño, desearle lo mejor para Yumbo y también a todos los compañeros Concejales que participamos en el proceso electoral hayan salido o no elegidos, pues felicitarlos porque participamos en un proceso democrático importante y a todas las personas de nuestra organización política a la cual pertenezco muchas gracias por este respaldo, ese voto de confianza que nos dieron el pasado domingo. Tiene la palabra la señora Amanda Castañeda y manifiesta: me alegro que allá tanta comunidad presente quiero felicitarla y a los Concejales electos y a los que no también, me gustaría saber en qué van las obras, como nos van a quedar las obras, porque he hecho un recorrido en Yumbo y realmente se pone uno a llorar con estas obras. El presidente dice: en el periódico que entregó el alcalde Murgueitio la cantidad de obras, primera vez en la historia una administración ejecuta tantas obras fuera de los programas sociales.

7.- Himno oficial al Municipio de Yumbo.- Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:20 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 28 de octubre del 2015, a partir de las 09:00 horas.

Ancizar Cardona Sepulveda
ANCIZAR CARDONA SEPULVEDA
 Presidente

Guillermina Becerra Caicedo
GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
 Secretaria General

Página 4 de 4

Ejerciendo el Control Político con Calidad

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER359348

Certificado: SC-CER359348